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“姑娘，我先跟你确认一下，你们
银行的卡可以拿去刷POS机吗？要是
能刷，我就存点现金，要是刷不了，那我
就取点钱吧。”近日，杨阿姨来到浙商银
行某支行，对网点柜员提出上述要求。
杨阿姨的这两句奇怪开场白引起了支
行员工的注意。仔细一问，原来杨阿姨
在逛超市的时候，有人向其推荐了一款
理财产品。杨阿姨已经把“算盘”打好：
两年期，按月付息，年化收益超12%，这
比银行理财高多咧！我打算先投5万元
试试水，孙子刚出生，收益可以补贴儿
子一家。

该银行营业主管越听越不对劲，立
刻向杨阿姨提出三个问题：“这家金融

机构有相关金融牌照吗？”“资管新规出
台后，银行理财都已经打破刚兑了，这
家投资机构是不是还在跟您拍着胸脯
保证‘保本保收益’？”“这个理财项目这
么好，他们自己不抢着认购也就算了，
还跑去超市宣传，这不是天上掉馅饼
吗？”听罢，杨阿姨沉默了。

面对花样百出、层出不穷的非法集
资手法，浙商银行宁波分行提醒您，记
住防范非法集资“四看三思等一夜”的
诀窍，擦亮眼睛，守住钱袋子。

四看：
一看融资合法性，看企业经营资

质。
二看宣传内容，是否含有“无风险、

高收益”等诱导性用语。
三看经营模式，看投资项目和资金

真实用途。
四看参与集资主体，是否为老年人

等较容易受骗的群体。
三思：
一思自己是否真正了解该产品及

市场行情。
二思产品是否符合市场规律。
三思自身经济实力是否具备抗风

险能力。
等一夜：
遇到相关投资集资类宣传，一定要

避免头脑发热，先征求家人和朋友的意
见，拖延一晚再决定。不要盲目相信造

势宣传、熟人介绍、专家推荐，不要被高
利诱惑盲目投资。

宁波银保监局提醒广大消费者，购
买金融产品，不要轻信任何产品高息诱
惑，切勿相信稳赚不赔的“投资”，严防
非法集资陷阱。

记者 徐文燕
通讯员 朱春燕 顾盈瑜 赵振炜

防范非法集资，警惕高息理财

在宁波这座“外贸万亿之城”，以
跨境电商为代表的新业态，正成为外
贸重要的增长极。发展跨境电商，对
中国外贸转型升级有何意义？如何助
力品牌出海？

项乐宏从宏观局势出发分析，当
前，全球化面临严峻挑战，国内的土
地、劳动力等要素成本抬升，人口老龄
化问题加剧，这倒逼中国企业摆脱对
传统贴牌代工的依赖，必须增加单位
要素的产出，创造更高的附加值。

“比如，一台乐歌电动升降桌，如
果以FOB模式出口，它的价格大概是
150美元，但如果通过跨境电商独立站

做自主品牌，就能卖到500美元。也
就是说，跨境电商能延伸中国外贸的
价值链，为赡养老人带来更多资金来
源，为大学毕业生提供研发设计、智能
制造、数字营销等高质量就业岗位，助
力社会经济高质量发展。”

“跨境电商的意义，绝不是简单地
把传统外贸的产品‘照搬’到线上，其最
核心的价值是建立企业与用户的直接
连接。”林承亮补充道，“原先我们做产
品出海是‘物以类聚’，关键是降低成本
和价格，现在做品牌的关键是‘人以群
分’，从用户体验出发进行产品构建。”

听完林承亮的观点，项乐宏频频

点头，道出了生动形象的“金句”——
品牌出海的关键是在用户心中建立认
知，以更经济的手段让更多目标用户
知晓品牌、感受美好、建立信任，让销
售自然而然地发生，通俗地讲就好比

“先恋爱后结婚”。
“品牌出海走到现阶段，必须从低

价优势过渡到品质优势。产品力是
‘1’，后面的营销力是‘0’，如果产品不
好，怎么营销都没用。”项乐宏建议直
播间前的中小外贸企业建立多方销售
渠道，用好海外社交媒体，设计有话题
感的产品，让用户发朋友圈时能凑满

“九宫格”。

“我呼吁全国的
跨境电商企业

都来宁波！”
这场直播
刷屏外贸人的朋友圈

“我呼吁全国的跨
境电商企业都来宁波，
不来宁波你就亏了！”

“原先我们做产品
出海是‘物以类聚’，现
在做品牌的关键是‘人
以群分’……”

8月 23 日晚，在甬
派直播间举办的“外贸
热点面对面”第三期节
目，刷屏了宁波外贸人
的朋友圈。嘉宾们金句
频出，引得网友们纷纷
留言“想做跨境电商”
“帮宁波做广告了”“宁
波发展真的好，短短时
间 已 经 跻 身‘ 新 一
线’”……

现场，宁波跨境电
商龙头企业——乐歌股
份董事长项乐宏对话市
商务局电商处处长林维
忠、浙大宁波理工学院
商学院党委书记兼执行
院长林承亮教授、中国
信保宁波分公司业务管
理处处长薛可体，围绕
“‘优等生’宁波，如何
从制造出海走向品牌出
海？”开展头脑风暴。

宁波是全省乃至全国跨境电商发
展的主阵地，总体竞争力位居“第一方
阵”。目前，宁波已有超60家企业在
全球23多个国家（地区）建设经营海
外仓 205个，总面积达 312.4 万平方
米，占全国六分之一。

海外仓是跨境电商必备的基础设
施。项乐宏指出，有了公共海外仓，企
业可以根据销售节奏合理备货，兼顾
发货效率与库存成本、物流成本。但
海外仓是重资产运营，中小企业无法
负担巨额成本，也缺乏海外的团队资
源和运营经验。

在此背景下，作为上市公司、龙头
企业的乐歌勇敢地站出来，借助自身
优势以及多年的海外仓运营经验，搭
建公共海外仓服务平台，降低中小外

贸企业出海成本，做到“美美与共，共
生共荣”，形成“跨境电商+海外仓”出
海的“宁波模式”。

薛可体指出，以乐歌为代表的跨进
电商海外仓出口模式，正是中国制造、
中国品牌直接面向海外消费者的一次
重大营销变革，“现在我们看到宁波的
海外仓主要布局在欧美发达国家，未来
我们会在RCEP国家、中东欧甚至非洲
国家看到宁波的海外仓。”

“近年来，宁波在仓储物流搭建和
品牌出海方面，开展全国领先的模式
创新、业态创新。”林维忠举例道，“我
们推动宁波舟山港集团、中基、乐歌、
豪雅等龙头企业联合开发梅山国际供
应链创新服务平台跨境贸易数智枢纽
港，打造跨境电商国内出口前置仓一

站式服务平台。”
在林承亮看来，宁波跨境电商之

所以一直走在全国前列，另一个重要
因素在于“政府不是带着企业走，而是
陪着企业走”。宁波从制造业和外贸
转型的实际出发，在跨境电商发展的
每个阶段都“对症下药”，及时推出企
业最需要的创新举措。

“我呼吁全国的跨境电商企业都
来宁波出海，不来宁波你就亏了！这
里背靠世界集装箱吞吐量第三大港，
有1万多家规上工业企业，还有政府部
门全国领先的政策扶持力度、中国信
保宁波分公司对品牌出海的深入研
究。宁波有能力、有条件打造中国跨
境电商第一城。”项乐宏的发言掷地有
声。 记者 严瑾

为什么跨境电商是品牌出海的必然？

布局海外仓，宁波如何成为全国“优等生”？2
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